

- 20251217 1830～1950 市長と保護者との意見交換会 《正院小学校》

- 保護者 9名参加

- 傍聴者 1名

・長女は現3年生。次女来年1年生になる。住民票上では来年度2人の予定だが、うちの子だけの予定。

もう1人の子は男児。男女のバランスがよくない。学年に1人なのは少なすぎる。学校はいろいろやっているので、学校に対しては不満ない。

⇒ できるだけ早く統合がいいのかなと思うが、段階を踏んで統合するとか、1つにまとめるまで工夫してできないかとも思う。

・年長児32人。せっかく一緒にいるのにバラバラになって、中学校でまた一緒になる。できるだけ早くしたほうがいいのかなと。

⇒ 保育園の統合は、耐震化、保育士不足の問題があった。保育園は福祉、学校は教育。

⇒ 本来、小学校は歩いて通えるところがいいのだろうけど・・・  
統合するとほとんどの子が歩いて通えなくなる。けど、今も歩いて通っている子が少ない。統合を進めても環境がガラッと変わる子は少ないのかな。

・数字を見ていると、どうしても統合しないといけないのかなと思う。

この前、インフルで欠席したとき、オンライン授業をしてくれた。少人数だからこそきめ細やかな対応があると子ども（高校生の長女）がいっていた。

集まればいいというものでもないと思う。

今ある緑丘の教室が何個あまっているのかとか。

⇒ 緑丘ができた時には1学年8クラスの教室があったが、改築等で現在はそこまでのクラスがとれていないので、そこまでの空き教室はない。

⇒ 緑丘も築年数がたっている。

・公民館と一緒にするとか。避難タワー的な。使わなくなると老朽化が一層進む。  
新しい建物を建てたとして、未来の子ども達に負債となってしまわないか。

⇒ 公民館は新たにたてる。

- ・現状の状態がすごくいいと思っている。家から歩いて通えるというのが安心感がある。急いで統合はしないでほしい。地域の目があって、声かけがあって、町が元気。

⇒ 急に学校が無くなつて、子ども達の声が聞こえなくなると。

⇒ 緑丘改築するにしても、新しく建てるにしても年数はかかる。

- ・私たちは卒業してしまうので、現保育園の保護者からも意見はとるのか。

⇒ はい。今後つばき保育園の保護者との意見交換会も開催する。

- ・制服がのこつたらいいなと思う。

⇒ 地域性は大事にしたい。

- ・統合すると、お祭りの日に少し早く帰れたりとかなくなるのかなど。

⇒ 現状も学校によっては、振替日対応にしたり、祭礼委員長からの届け出で対応している。

- ・スクールバスになると、朝早かったり大変だなど。

- ・先生方が少ない中で、学校のことや他の学校とのこともしたり大変だなど。

- ・習い事で他の学校の男児と交流（バスケや習字等）があるから、今のところまだ心配は無い。同学年や上の学年の女の子とも仲良くしている。  
ただ、将来的に不安は不安。

⇒ 他の学校の友達とという機会が増えればいいなど。

- ・統合してほしいとは思っているが、小規模の良さも知っているけど、今の年長児 32人が統合して1つになると1学級にしかならないんですよね。

⇒ 今は35人学級なので、1学級にしかならない。入学時35人以上で2学級にして

いれば、その後人数が減っても 2 学級の対応をしている。

・おそらくこの学校がなくなるのかなと思うが、1/1 発災時 500 人がこの学校に入った。

今後災害が起きたときに統合したらどうなるのか。

⇒ 校舎も残していくのか、あるいは体育館だけを残していくのかとか考えないといけない。

上黒丸や本小は残っていて、地域の方が活用している。

・来年はこのままなんですね。

⇒ 少なくとも。中学校にしても来春はむずかしい。

珠洲市で 1 校というのはよくないのかなと。いろいろな選択肢があった方がいいのかなと。

固定化されたメンバーでうまくいっているときはいいが、何かあったときには選択肢があったほうがいいのかなと。

・ゆっくり統合してもらいたい。

子ども達の意見を聞いてほしい。

・検討会委員のメンバーを各学校代表 1 名なのはちょっとさみしいなと思う。

この正院の 10 人の保護者にてもいろいろな意見がある。1 人にしてしまうと、学校代表というよりはその人の意見となってしまう。